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大 埔 区 议 会  

地 区 设 施 管 理 委 员 会  

2 0 1 2 年 第 六 次 会 议 记 录  

 

 

日  期： 2 0 1 2 年 9 月 1 3 日 (星期四 )  

时  间：上午 9 时 3 0 分至上午 1 0 时 4 0 分  

地  点：大埔区议会会议室  

 

 

出 席 者 ：  

 

   出 席 时 间  离 席 时 间  

 张学明议员 , G B S , J P  主席  会议开始  会议完毕  

 何大伟先生 , M H  副主席  会议开始  会议完毕  

 区镇桦先生  委员  上午 1 0 时 0 5 分  会议完毕  

 陈志超先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 陈灶良先生  委员  会议开始  会议完毕  

 陈笑权先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 郑俊平先生 , J P  委员  会议开始  会议完毕  

 郑俊和先生  委员  会议开始  会议完毕  

 张国慧先生  委员  上午 9 时 4 5 分  会议完毕  

 关永业先生  委员  会议开始  会议完毕  

 林泉先生  委员  会议开始  会议完毕  

 刘志成博士  委员  会议开始  会议完毕  

 李国英先生 , B B S , M H , J P  委员  会议开始  会议完毕  

 罗舜泉先生  委员  会议开始  会议完毕  

 文春辉先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 谭荣勋先生  委员  会议开始  会议完毕  

 邓光荣先生 , B B S  委员  会议开始  会议完毕  

 邓友发先生  委员  上午 9 时 4 0 分  会议完毕  

 王秋北先生  委员  会议开始  会议完毕  

 黄碧娇女士 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

 黄容根议员 , S B S , J P  委员  会议开始  会议完毕  

 任启邦先生  委员  会议开始  会议完毕  

 邱荣光博士 , J P  委员  会议开始  会议完毕  

 余智荣先生  委员  会议开始  会议完毕  

 吕幸伦小姐  秘书  会议开始  会议完毕  

 



-     -  

DFM-M6-SC(13.9.2012).doc p.2 

2  

 

列 席 者 ：  

 

 郑青云先生 , J P  大埔民政事务专员／民政事务总署  

 骆洁霞女士  总康乐事务经理 (新界东 )／康乐及文化事务署  

 胡锦贵先生  大埔区康乐事务经理／康乐及文化事务署  

 曹康成先生  大埔区副康乐事务经理 (分区支持 )／康乐及文化事务署  

 李玉洁女士  图书馆高级馆长／大埔／康乐及文化事务署  

 陈锦盛先生  高级行政主任 (策划事务 ) 7／康乐及文化事务署  

 黄伟裕先生  行政主任 (策划事务 ) 7／康乐及文化事务署  

 廖碧强先生  行政助理 (地政 )／大埔地政处／地政总署  

 梁少强先生  高级行政主任 (区议会 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 梁淑美女士  高级行政主任 (地区管理 )／大埔民政事务处／  

民政事务总署  

 陈汉钧先生  高级联络主任 ( 2 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 林文忠先生  高级工程督察／大埔民政事务处／民政事务总署  

 王惠芳小姐  联络主任 ( 7 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 

 

缺 席 者 ：  

 

 文春辉先生 , M H  委员  

 

 

开 会 词  

 

 主席欢迎各与会者出席会议，并宣布文春辉先生因代表区议会出席会议而

缺席是次会议。他已在会前去信向秘书处请假。主席表示，根据《大埔区议会

常规》第 5 1 ( 1 )条，委员会同意委员因身体不适、担任陪审员、代表区议会出席

会议／活动、出席立法会会议或行政会议 而提出的缺席申请。因此，文先生的

申请获得批准。  
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I .  通 过 地 区 设 施 管 理 委 员 会 2 0 1 2 年 7 月 1 0 日 第 五 次 会 议 记 录  

 (大埔区议会文件 D F M  2 3 / 2 0 1 2 号 )  

 

2 .  主席报告，秘书处没有收到修订建议。席上并无委员提出修订，上次会议

记录获通过作实。  

 

 

I I .  地 区 小 型 工 程 拨 款 的 使 用 情 况 及 获 批 工 程 进 度 报 告  

 (大埔区议会文件 D F M  2 2 / 2 0 1 2 号 )  

 

3 .  主席欢迎以下人士就是项议程出席会议：  

 

( i )  民政事务总署建筑师 (工程 )李百怡女士；  

( i i )  叶福全建筑工程师楼高级建筑设计师苏震宇先生；  

( i i i )  叶福全建筑工程师楼高级建筑设计师王允骏先生；  

( i v )  叶福全建筑工程师楼助理项目经理黎肇枫先生；以及  

( v )  利比有限公司助理董事陈新毅先生。  

 

4 .  主席请委员备悉地区小型工程拨款的使用情况及获批工程进度报告。 他表

示，委员会目前承担约 6 , 7 0 8 万元获批工程预算，当中约 1 , 2 0 0 万元为 2 0 1 2 / 1 3

年度的工程预算。  

 

5 .  主席请大埔民政事务处 (“民政处” )、康乐及文化事务署 (“康文署” )及合

约工程顾问公司 (“合约顾问” )的代表汇报工程进度。  
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(一 )  由 合 约 顾 问 担 任 工 程 代 理 人 的 地 区 小 型 工 程  

(大埔区议会文件 D F M  2 2 / 2 0 1 2 号附件二第 ( 1 )至第 ( 3 0 )项 )  

 

6 .  王允骏先生表示，由合约顾问担任工程代理人的地区小型工程的进度载于

上述文件附件二。他就以下工程作出补充：  

 

( i )  第 ( 1 )项“于林村河设置灯饰工程 (第二期 )”：已按民政事务总署的要

求提交技术性图则及资料，以供审批。  

( i i )  第 ( 2 )项 “ 新 塘村翻新现有的半个篮球场 ”：已改善篮球架的震动问

题，正待有关部门审批及进行场地交收工作。  

( i i i )  第 ( 3 )项 “ 西 径村斜路行车信道改善工程 ”：已按消防处的要求提交

补充数据，预计工程可于 2 0 1 3 年 3 月展开。  

( i v )  第 ( 4 )项 “ 于 南运路新兴花园外加 建行人路上盖”：已按路政署的要

求修订雨水渠出口位置，预计工程可于 2 0 1 2 年 9 月底完成，届时会

进行场地交收工作。  

( v )  第 ( 5 )项 “ 要 求于白牛石下村提供休憩花园 ”：已按民政事务总署及

康文署的要求提供补充数据。  

( v i )  第 ( 6 )项 “ 要 求于大埔汀角路芦慈田村兴建休憩公园 ”：正待民政事

务总署及康文署确定批地范围的界线。为加快工程进度，结构工程

师及机电工程师正拟备有关设计图则。  

( v i i )  第 ( 7 )项 “ 西 贡北约十四乡西径村提供休憩公园 ”：正拟备结构及机

电设计图，以供康文署审批。  
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( v i i i )  第 ( 8 )项“要求于大埔船湾联村村公所对面政府土地兴建一个‘公众

篮球场’”：已向康文署提交把项目范围向南移的建议，以供审批；

建筑设计已完成，现正拟备结构及机电设计图则。  

( i x )  第 ( 1 2 )项“开辟达运路旁草地作休憩用地”：已向有关部门提交建筑

设计。由于渠务署指工程位置有地下设施，合约顾问正局部修订工

程设计，以供民政事务总署及康文署审批；预计工程可于 2 0 1 3 年 1

月展开。  

( x )  第 ( 1 3 )项 “ 加 建 行人路上盖接驳南运路行人天桥与新兴花园外之上

盖”：预计探井工程可于 2 0 1 2 年 9 月底完成，之后会拟备可行性研

究报告。  

( x i )  第 ( 1 4 )项 “ 广 福 邨眼镜桥经圣公会阮郑梦芹小学门前至广平楼行人

路上盖”及第 ( 1 7 )项“大埔墟火车站 K 1 7 . K 1 8 落客站行人路上盖”：

预计探井工程可于 2 0 1 2 年 9 月完成，另已在 8 月向路政署路桥会提

交工程设计，现按该会的意见作出修订，经修订的设计会在 1 0 月再

次交予该会审批。  

( x i i )  第 ( 1 5 )项“于大埔头路加建有盖座椅”：已邀请报价。  

( x i i )  第 ( 1 6 )项“加设太和邨至大埔体育馆行人路上盖工程 (第一期 )”：正

拟备可行性研究报告。  

( x i i i )  第 ( 1 8 )项“要求于大美督巴士总站旁兴建上盖”：将拟就邀请报价文

件及图则，以供民政处审批；预计可于 2 0 1 2 年 9 月底邀请报价。  
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( x i v )  第 ( 1 9 )项“重建黄石码头避雨亭”：正按民政事务总署的要求提供补

充数据及修订工程设计，预计可于地区工程工作小组 1 0 月份的会议

上介绍有关设计。  

( x v )  第 ( 2 0 )项“南运路 (怡雅苑至大埔警署 )行人路有盖座椅”：已邀请报

价。  

( x v i )  第 ( 2 1 )项“增设区内旅游景点信息板”：将于 2 0 1 2 年 9 月底向民政

事务总署提交探井报价结果报告。现正准备工程的结构设计及信息

板的设计，以供民政事务总署及民政处审批。预计可于 1 0 月底邀请

报价，并于 2 0 1 3 年年初展开工程。  

( x v i i )  第 ( 2 2 )项“拆除安祥路近昌运中心花槽及加设避雨亭”：已向民政事

务总署及康文署提交移树方案，以供审批；预计在 2 0 1 2 年 9 月底至

1 0 月初展开探井工程。  

( x v i i i )  第 ( 2 3 )项“要求于大埔汀角路龙尾村兴建休憩公园”：正拟备可行性

研究报告，预计可于地区工程工作小组 1 0 月份的会议上讲解该份报

告及有关设计。  

( x i x )  第 ( 2 4 )项“广福道广福邨侧巴士站旁空地加建大型避雨亭”、第 ( 2 5 )

项“安慈路海宝花园侧巴士站增设避雨亭及座椅”、第 ( 2 6 )项“安祥

路翠屏花园侧的士站增设避雨亭及座椅”、第 ( 2 7 )项“颂雅路富亨邨

天 主 教 圣 母 圣 心 小 学 侧 专 线 小 巴 站 增 设 避 雨 亭 及 座 椅 ”、 第 ( 2 9 )项

“于大埔全安路 (大埔那打素医院外 )公共交通交汇处 5 0 2 小巴站增

建 永 久 避 雨 上 盖 ” 及 第 ( 3 0 )项 “ 于 大 埔 全 安 路 (大 埔 那 打 素 医 院 外 )

公共交通交汇处 2 0 A 小巴站增建永久避雨上盖”：预计在 2 0 1 2 年 9

月底展开探井工程。  
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7 .  郑青云先生表示，目前民政处每两个星期会与合约顾问会面一次，以跟进

各项工程；民政处同时亦与相关部门紧密联系，以期工程会有较显著的进展。  

 

8 .  主席认为工程进展良好，他希望合约顾问继续跟进各项工程。  

 

9 .  王允骏先生向委员介绍文件 D F M  2 2 a / 2 0 1 2 号附件二所载第 ( 11 )项“于林村

乡水窝村兴建休憩花园”。该项工程的总预算为 2 , 5 7 2 , 0 0 0 元，预计可于 2 0 1 3

年 5 月施工，在 2 0 1 4 年 5 月完工。  

 

1 0 .  委员就上述兴建休憩花园工程的设计方案提出以下意见／查询：  

 

( i )  合约顾问在介绍工程设计方案时可加入地区工程工作小组 成员在本

年 8 月份会议上所提出的意见，以助委员会作出更详细的考虑。  

( i i )  拟建休憩花园会有长者及儿童使用。休憩花园附近的马路会否设置

缓冲路拱，以减低该处的车速。  

 

11 .  地区工程工作小组主席何大伟先生表示，合约顾问在介绍工程设计方案时

已加入工作小组成员在本年 8 月份会议上提出的意见，例如增加休憩花园围墙

的透明度。  

 

1 2 .  主席请合约顾问与运输署跟进在休憩花园附近马路设置缓冲路拱的建议。  
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1 3 .  王先生表示会与运输署跟进该项建议，如有关部门认为有需要改善该处的

交通安全，合约顾问可在该处加设栏杆或支柱。  

 

1 4 .  该项工程的倡议人补充，拟建休憩花园位于大阳輋路与大埔水窝路交界，

民政处工程组已在大阳輋路加设路拱，并已建议运输署在大埔水窝路加设路拱。

他请合约顾问与运输署跟进该项建议，以期尽快加设路拱。  

 

1 5 .  委员通过上述工程的设计方案及费用。  

 

1 6 .  王先生续介绍 D F M  2 2 b / 2 0 1 2 号附件二所载第 ( 2 8 )项“宝湖道宝湖花园侧加

设座椅”的工程设计方案。该项工程的总预算为 2 5 8 , 0 0 0 元，预计会在 2 0 1 3 年

3 月施工，在 2 0 1 3 年 11 月完工。  

 

1 7 .  委员就上述加设座椅工程的费用提出以下意见／查询：  

 

( i )  工程总费用较高是否与合约顾问采用的座椅物料 (例如环保木 )有关。  

( i i )  以往亦曾进行类似工程，所涉费用均较该项工程低。  

( i i i )  部分环保木售价廉宜，采用环保木不一定会大幅增加工程费用。  
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( i v )  合约顾问费用及其他杂项费用过高，导致总工程预算大幅增加。  

 

1 8 .  何大伟先生表示，加设座椅的费用约八万元，工程总预算已包括探井工程

及地盘监工等杂项费用。他认为，如委员对工程费用有意见，可先在工作小组

会议上提出。  

 

1 9 .  主席总括，委员会尊重工作小组的决定，故通过该项工程的设计方案及总

预算，委员会日后可再检讨审批工程费用的方法。  

 

2 0 .  苏震宇先生表示，与大型工程相比，规模较小的工程的杂项费用占工程总

预算相对较多，而合约顾问费用则是按工程费用的某个百分比计算。关于座椅

的用料，合约顾问在考虑到各种物料的舒适及耐用程度后，决定采用有助保护

座椅的物料。  

 

2 1 .  郑先生表示，聘请合约顾问有其优点，例如设计较多样化和更符合现今社

会的要求。他同意苏先生的说法，即规模较小的工程所涉及的杂项费用会较高。

另外，他感谢委员对民政处工程组的信心。他指工程组进行的工程的总预算通

常较合约顾问低，主要原因是所涉及的职员费用均由部门承担，因此不会计入

工程总预算内。民政事务总署会定期检视聘请合约顾问的做法，他亦会向署方

反映委员对工程费用的意见。民政处会继续留意各项工程的支出及预算，以协

助监察有关费用是否合理。  
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(二 )  由 民 政 处 工 程 组 跟 进 的 地 区 小 型 工 程  

 (大埔区议会文件 D F M  2 2 / 2 0 1 2 号附件二第 ( 3 1 )至第 ( 3 8 )项 )  

 

2 2 .  林文忠先生报告，由民政处工程组跟进的地区小型工程的进度载于上述文

件附件二。他没有新资料补充。  

 

 

(三 )  由 康 文 署 策 划 事 务 组 跟 进 的 地 区 小 型 工 程  

(大埔区议会文件 D F M  2 2 / 2 0 1 2 号附件二第 ( 3 9 )至第 ( 4 1 )项 )  

 

2 3 .  陈锦盛先生表示，由康文署策划事务组跟进的地区小型工程的进度载于上

述文件附件二。他没有新资料补充。  

 

 

(四 )  由 康 文 署 大 埔 区 康 乐 事 务 办 事 处 跟 进 的 地 区 小 型 工 程  

(大埔区议会文件 D F M  2 2 / 2 0 1 2 号附件二第 ( 4 2 )至第 ( 4 5 )项 )  

 

2 4 .  曹康成先生表示，由康文署大埔区康乐事务办事处跟进的地区小型工程的

进 度 载于上述文件 附件二。他就第 ( 4 2 )项“美化工程”作出补充，指有关部门

会添置时花庆祝国庆六十三周年。  

 

2 5 .  委员通过上述三项报告。  
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I I I .  工 作 小 组 报 告  

 

(一 )  地 区 工 程 工 作 小 组  

 

2 6 .  地区工程工作小组主席何大伟先生报告，该工作小组于 2 0 1 2 年 8 月 1 4 日

召开本年第四次会议，跟进获批地区小型工程计划的进度，并讨论 T P -D M W 0 8 1

及 T P -D M W 11 2 的工程的设计方案。有关讨论内容详载于议程第 I I 项的文件及

附件内。  

 

 

(二 )  设 施 管 理 工 作 小 组  

 

2 7 .  设施管理工作小组主席陈笑权先生报告，该工作小组于 2 0 1 2 年 8 月 1 9 日

召开本年第四次会议。成员于会上备悉民政处就本年 6 月至 7 月小区中心／小

区会堂的管理情况而作出的报告，以及康文署就同期区内设施的管理情况而作

出的报告。成员主要讨论小区中心／小区会堂的租务事宜。他们留意到有团体

连续多日在同一时段租用个别小区中心／小区会堂的场地。民政处表示，该处

是根据《大埔区小区中心及小区会堂申请须知》所载的准则处理租用场地的申

请，其他团体亦可申请在同一时段使用有关场地。根据有关准则，如申请人／

团体举办的活动跨越两个季度 (即六个月 )，当有其他申请人申请使用同一场地，

该处会考虑优先批准其他申请人使用有关场地。此外，对于个别活动未达场地

使用人数下限，有成员请民政处考虑对租用团体记分。民政处表示会酌情处理

个别个案。团体如收到民政处发出的违规通知信，可在信件发出日起计两星期

内向该处提出书面申述。
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2 8 .  委员通过上述两个工作小组的报告。  

 

2 9 .  另有委员表示，他的职员向民政处申请租用大埔小区中心作为“万家庆新

春”的后备场地，惟民政处表示须以抽签形式决定租用团体。他询问有关部门

可否酌情处理该项申请。  

 

3 0 .  主席表示，团体以往筹办“万家庆新春”等大型活动时通常可租用大埔小

区中心作为后备场地。他希望有关部门考虑沿用以往的做法。  

 

3 1 .  郑先生响应表示，民政处会与前线职员安排，并会参照以往的做法处理有

关申请。  

 

 

I V.  其 他 事 项  

 

3 2 .  主席告知委员，有环保团体在 2 0 1 2 年 9 月 11 日致函大埔区议会，表示反

对龙尾泳滩工程，团体又建议在龙尾兴建海岸泳池以作代替。虽然该项建议未

能在会议召开前十个净工作天向秘书处提出，惟考虑到环保团体的关注，他同

意在是次会议上进行讨论。主席指出，大埔区议会作为龙尾泳滩工程的其中一

个咨询单位，已多番就工程进行详细讨论，相关立法会文件亦已详列区议会提

出的意见。有见工程已获立法会民政事务委员会及工务小组委员会通过，并已

获财务委员会通过拨款，他认为区议会不适合在现阶段推翻已通过的决定，环

保团体提出反对的理据亦见不足。他得悉环保团体亦有致函康文署，因此他请

该署备悉及考虑他们的意见，尤其是他们对保育海洋生态及拟建沙滩沙量流失

的关注。  
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3 3 .  陈锦盛先生指康文署备悉环保团体的意见，并已进行环境影响评估及按环

境 咨 询 委 员 会 (“ 环 咨 会 ” )的要求修订龙尾泳滩的设计，将填海面积减少。环

保署署长已接纳经修订的设计，并已发出环境许可证。至于环保团体提出在大

埔龙尾兴建半开放式海岸泳池的建议，政府已作出评估。在保持现有龙尾沙岸

的前提下，可供发展海岸泳池的土地仅约半公顷，不足以兴建半开放式的海岸

泳池及相关的交通和配套设施。因此，政府不会重新审视大埔龙尾泳滩项目。  

 

3 4 .  骆洁霞女士表示，环保团体曾致函邀请康文署署长在 2 0 1 2 年 1 0 月 8 日会

面。康文署会直接与环保团体联络，并会就上述邀约作出回复。  

 

3 5 .  有委员认为环保团体的建议可带动该处的旅游业及为市民提供游泳设施，

值得康文署探讨。  

 

3 6 .  主席表示，大埔区议会已讨论该项工程多年，亦已按既定程序把该项工程

提交城市规划委员会及环咨会审批。他明白环保团体的建议是出于善意，但他

重申，区议会在现阶段推翻已通过的决定并不恰当，而且会增加政府部门推展

该项工程的难度。区议会欢迎环保团体继续就该项工程提出意见，并会向相关

部门反映。  

 

3 7 .  委员没有提出其他事项。  



-     -  

DFM-M6-SC(13.9.2012).doc p.14 

1 4  

 

V.  下 次 会 议 日 期  

 

3 8 .  主席告知委员，下次会议将于 2 0 1 2 年 11 月 8 日上午 9 时 3 0 分举行。  

 

3 9 .  议事完毕，会议于上午 1 0 时 4 0 分结束。  

 

 

 

大埔区议会秘书处  

2 0 1 2 年 9 月  

 


